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¿Pepa Hoffmann a Viña? 
Concejales de la UDI aseguran que 
sería una buena alternativa

Partido Socialista en picada contra 
el Gobernador de Valparaíso por 
"ofensas" a sus militantes: "No 
vamos a apoyar su reelección"

Manuel Millones anuncia que será 
candidato a la Gobernación de  

Valparaíso sí o sí 

¿Llegará 
hasta el final? 

Tesis de Fiscalía apunta a Venezuela y un móvil político por asesinato del 
teniente Ojeda en Chile

Consejero Regional indicó a Puranoticia.cl que espera ser la opción de 
Chile Vamos y se someterá a encuestas, pero que en caso contrario irá 

como independiente.  Además, pidió a su sector que logre la tan ansiada 
unidad y que compita con sólo una carta contra Rodrigo Mundaca.

"Vamos a ir a la competencia y 
lo vamos a derrotar": Partido 
Republicano desata su furia 
con el gobernador Mundaca 
tras fuerte crítica
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E ste miércoles 10 de abril 
venció el plazo legal para 
que los candidatos, parti-
dos políticos, coaliciones 

y pactos se inscribieran ante el Ser-
vicio Electoral (Servel) para parti-
cipar del proceso de Primarias con 
miras a lo que serán el último fin de 
semana de octubre las elecciones 
en la que los chilenos deberán mar-
car sus preferencias por sus nuevos 
alcaldes, concejales, consejeros 
regionales y gobernadores.

Por el lado del oficialismo, las 
comunas de la región de Valparaíso 
donde habrá Primarias son Valpa-
raíso, La Ligua, Nogales, Olmué, 
Rinconada, San Esteban y Carta-
gena. Por el lado de Chile Vamos, 

en tanto, son Concón, Quilpué y 
Limache.

Si bien, la atención se centró en 
lo que pasaría en la carrera por la 
Gobernación Regional de Valparaí-
so, lo cierto es que la centro-dere-

cha sólo anunció Primarias en las 
zonas de Coquimbo y Aysén, des-
cartando que su carta electoral la 
decida la ciudadanía. Así entonces, 
sólo aumentaron las dudas respec-
to a lo que pasará con su candidato, 
entre los que han sonado el ex dipu-
tado Luis Pardo (RN), el consejero 
regional (core) Percy Marín (RN) y 
ahora la ex diputada María José 
Hoffmann (UDI).

CONFIRMA CANDIDATURA 

Millones confirma candidatura 
a Gobernador de Valparaíso, se 
someterá a encuestas y clama a la 
oposición que llegue con carta única

El Core de Valparaíso indicó a Puranoticia.cl que "aún 
confío en la sensatez de mi sector y que se logre un 
acuerdo que satisfaga a las partes. Mi llamado es a todos 
los partidos de oposición".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/millones-confirma-candidatura-a-gobernador-de-valparaiso-se-sometera-a
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Frente a esta incertidumbre que 
ha abierto la oposición, el core Ma-
nuel Millones despejó un poco las 
dudas, confirmando no tan sólo 
que él será candidato independien-
te por la Gobernación Regional de 
Valparaíso, sino que además el me-
canismo a utilizar en el bloque será 
el de las encuestas de medición.

"Pedí Primarias y no hubo eco 
de los partidos, y ahora se seña-
la que será vía encuestas. Obvia-
mente que confío en el trabajo 
que he desarrollado estos años 
en beneficio de la comunidad 
regional y ese compromiso con 
el desarrollo social y económico 
integral de nuestro territorio se 
verá reflejado en la mediciones y 
encuestas. En mi condición de inde-
pendiente represento a los electo-
res que mayoritariamente no tienen 
militancia y, por lo mismo, me debo 
a ellos, aún cuando los partidos po-
líticos son muy importantes en toda 
democracia", señaló a Puranoticia.
cl.

De igual forma, el consejero 
explicó que "esta elección no es 
para ser usada como trampolín 
y llegar al Congreso o a otros fi-
nes más ideológicos, sino que es 
para liderar la región y potenciar 
todos los atributos que tenemos 
como región, y levantar la econo-
mía, generando riquezas y muchos 
empleos, que son las herramientas 
claves para hacer frente al desem-
pleo y pobreza. Y para ese objetivo 
se requiere de experiencia, conocer: 
conocer el aparato público y contar 
con buenos profesionales". 

Consultado respecto a los can-

didatos que han sonado en la cen-
tro-derecha, explicó que "hay que 
estar atentos a la que dicen las 
encuestas y todas estas pugnas 
de poder y chaqueteos más ale-
jan a la ciudadanía de la política. 
Ahora, mis amigos Republicanos 
tienen el legítimo derecho de lle-
var un candidato a Gobernador o a 
cualquier elección, y eso fue lo que 
anunció el presidente de esa co-
lectividad (Arturo Squella) y como 
es una decisión interna sólo puedo 
comentarla". 

PRIMERA VUELTA 
El Consejero por la provincia de 

Valparaíso –quien no tendrá que 
renunciar a su cargo– también 
ahondó en el escenario de prime-
ra vuelta, señalando que "es una 
incertidumbre, dado que en la 
primera vuelta, como se vota por 
alcalde, concejales, consejeros 
regionales y gobernadores, en-
tonces habrá mucha gente que 
irá a las urnas. En cambio, en una 
segunda vuelta sólo se realizará 
la votación de gobernador y por 
tanto es evidente que va existir 
una mayor abstención".

No obstante a aquello, expuso 
que "habrá que ver a quién perju-
dica más ese escenario de prime-
ra vuelta y, por lo mismo, hay que 
hacer todos los esfuerzos para ir 
con un solo candidato, ganar en 
primera vuelta y no dar venta-
jas al adversario, que es Rodrigo 
Mundaca, hombre que aglutina 
a la izquierda. Además, tengamos 
claro que en segunda vuelta la iz-
quierda se unirá, tal como le sucedió 

a José Antonio Kast (en la Presiden-
cial), quien ganó en primera vuelta 
y en la segunda perdió por amplio 
margen. Es decir, allí la izquierda se 
disciplina y nos gana".

Por lo mismo, Manuel Millones 
reconoció en diálogo con Puranoti-
cia.cl que "yo aún confío en la sen-
satez de mi sector y que se logre 
un acuerdo que satisfaga a las 
partes. Acá mi llamado es a todos 
los partidos de oposición".

LANZA CAMPAÑA 
Y aunque el periodo oficial de 

campaña comienza en mayo, el 
core Manuel Millones adelanto 
que la suya será de "propuestas e 
ideas", donde se abordarán todas 
las demandas que tiene la región de 
Valparaíso.

"Ese será mi sello. La comu-
nidad no requiere de eslóganes 
o promesas falsas, y menos po-
litiquería, sino que requiere de 
soluciones", afirmó el consejero 
que preside la Comisión de Ordena-
miento Territoral del Core de Valpa-
raíso.

Acerca de sus ejes de campaña, 
el jefe de la Bancada de Republi-
canos, UDI e Independientes en el 
Consejo Regional de Valparaíso 
sostuvo que "será con mística y 
convocante, donde todos puedan 
aportar con ideas y propuestas de 
trabajo que aborden los principales 
conflictos de la región. Mi mayor 
concentración estará en la segu-
ridad ciudadana y ya estamos 
trabajando varias propuestas 
para enfrentar el espiral de delin-
cuencia y falta de equipamiento 

de nuestras policías, así como la 
ausencia de planes de prevención 
y rehabilitación".

En ese sentido, adelantó que se 
la jugará con "tener una carcel de 
alta seguridad en la región, ade-
más de centros de reinserción de 
los reos primerizos".

"Otro tema importante es la cri-
sis en la salud. Ese es un eje muy 
importante en el plan que estamos 
desarrollando. Un capítulo aparte 
es todo lo referido a la atracción 
de inversión privada, la cual per-
mitiría generar nuevos y mejores 
empleos. Finalmente hay muchas 
otras materias en cuanto a nuevos 
puertos, conectividad, medio am-
biente, escasez hídrica, transpor-
te y vivienda", concluyó Millones.

Con todo, en la centro-derecha 
trabajan a toda máquina para evi-
tar errores del pasado como los co-
metidos –por ejemplo– en Concón, 
donde la dispersión de votos pro-
ducto de la gran cantidad de can-
didatos, facilitó el triunfo electoral 
de Freddy Ramírez, quien se quedó 
con la Alcaldía. Hoy, a falta de Pri-
marias, el bloque pareció haber 
sacado lecciones y buscarían resol-
ver sus dudas mediante encuestas. 
Pero, ¿permitirán ser representa-
dos, por ejemplo, por Manuel Millo-
nes, un candidato independiente? 
Esa es la gran duda que ahora resta 
por resolver. Por ahora, ya hay otro 
nombre confirmado en el sector 
para competir por la Gobernación 
Regional de Valparaíso.
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¿Pepa Hoffmann a Viña? Concejales 
de la UDI aseguran que sería una buena 
alternativa

sensos para ir a disputar la comuna 
turística.

Al ser consultada al respecto, 
no descartó la opción, aunque en 
la UDI también están empujando 
con fuerza la idea de que sea el 
arquitecto Iván Poduje quien los 
represente. 

La concejala Antonia Scarella, 
al ser consultada sobre esta alter-
nativa, dijo que “creo que lo más 
importante es encontrar un candi-
dato fuerte que pueda ser compe-
titivo para recuperar tanto el mu-
nicipio como la gobernación. María 
José tiene muy buenas votacio-
nes en sus candidaturas en la 
región, pareciera ser una candi-
data fuerte y que sin duda tiene 
muchas capacidades para poder 

E n vista de la indecisión de 
la centro-derecha sobre el 
escenario electoral para 
Viña del Mar, algunos en el 

sector pidieron a la actual secreta-
ria general de la UDI, la exdiputada 
por la zona, María José Hoffmann, 
que analizara la opción de ser 
candidata por el partido, lo que 
es visto con buenos ojos por los 
dos concejales de la tienda en la 
ciudad.

Su nombre también está sien-
do sondeado para competir por la 
Gobernación Regional de Valpa-
raíso, pero ahí lo complejo sería 
definirse respecto de la candida-
tura de Manuel Millones, quien ya 
confirmó que será opción indepen-
diente al cargo.

Hoffmann dijo a Puranoticia.
cl que estaba “jugada con Ma-
nuel Millones”, pues cree que “es 
el mejor candidato”, por lo que la 
vista de la exparlamentaria estaría 
más puesta en tratar de lograr con-

llevar el municipio y la provincia”.
Además, confesó que “estamos 

todos expectantes a que los parti-
dos se pongan de acuerdo y haya 
acuerdo para llevar solo a un 
candidato y que tenga el apoyo 
transversal tanto de Chile Vamos 
como de sus votantes”.

Por su parte, el concejal Jorge 
Martínez dijo que “tenemos una 
crisis de seguridad sin precedentes, 
una falta de proyectos ambiciosos, 
un comercio ambulante absoluta-
mente desatado, falta de inversión 
privada, catástrofes como las del 
incendio que no han sido aborda-
das como corresponde y una clara 
falta de liderazgo tanto del gober-
nador Mundaca como de la alcalde-
sa Ripamonti, por lo que me parece 

que una mujer como María José 
Hoffmann, que tiene experiencia 
como parlamentaria en la zona y 
además experiencia también en 
cargos de envergadura nacional, 
que conoce la ciudad y la región, 
y con carácter, sin duda sería una 
gran carta para ser nuestra can-
didata del sector. Con ella, estoy 
seguro, de que las problemáticas 
que nos afligen serían abordadas 
de muy buena manera”.

El edil añadió que “ella tiene ha-
bilidades para ambos desafíos, con 
su personalidad estoy seguro que 
afrontaría tanto la gobernación 
como la alcaldía de muy buena ma-
nera. Es algo que se tiene que eva-
luar, me encantaría que pudiera 
ser nuestra candidata a alcaldesa 
en Viña del Mar, pero creo que la 
gobernación necesita a alguien 
con la personalidad de María 
José. Es algo que se tiene que eva-
luar en las próximas semanas”.

Aunque en el partido también tienen en la mira al 
arquitecto Iván Poduje, la secretaria general de la tienda 
comenzó a sonar para la Ciudad Jardín, y ella no lo ha 
descartado. Ediles Antonia Scarella y Jorge Martínez dicen 
que su personalidad y experiencia ayudarían a la comuna.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/pepa-hoffmann-a-vina-concejales-de-la-udi-aseguran-que-seria-una-buena


https://www.bancoestado.cl/content/bancoestado-public/cl/es/home/campanas-bancoestado---bancoestado-personas/2024/con-emocion-le-entregamos-nuestro-apoyo-al-cine-y-al-teatro-chil.html#/
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"Vamos a ir a la competencia y lo vamos 
a derrotar": Partido Republicano desata 
su furia con el gobernador Mundaca 
tras fuerte crítica

que son bien miserables, cuando 
llevamos tres años de 100% de 
ejecución presupuestaria y una 
serie de proyectos emblemáticos".

"Hay sectores de la derecha 
que son miserables y que entre-
gan argumentos que son falaces 
a la opinión pública. A esa dere-
cha la voy a derrotar y que quede 
claro que con ellos no voy a co-
mulgar. No voy a comulgar nun-
ca con una derecha que niega la 

E nfurecidos están en el 
Partido Republicano 
luego que el gobernador 
regional de Valparaíso, 

Rodrigo Mundaca, calificara de 
"bien miserables" las críticas surgi-
das desde algunos de sus militantes 
a lo que han sido sus tres años de 
gestión.

En específico, la crítica central la 
realizó el presidente de la colectivi-
dad a nivel nacional, Arturo Squella, 
quien adelantó que llevarán candi-
dato a la Gobernación Regional de 
Valparaíso, ya que la actual auto-
ridad en el cargo "no hizo nada" 
este tiempo.

Al respecto, Mundaca señaló a 
El Mercurio de Valparaíso que "hay 
críticas por parte de la derecha 

plurinacionalidad, la paridad de 
género y que niega el rol de las 
mujeres en el desarrollo de la re-
gión", añadió la máxima autoridad 
en la V Región.

Estas palabras tuvieron rápida 
repercusión en el Partido Republi-
cano. De hecho, el presidente regio-
nal de esa tienda, Roberto Weber, 
expresó a Puranoticia.cl que "dime 
de dónde vienen las palabras y se 
pueden interpretar. Él estima que 

los republicanos somos misera-
bles. Tendría que ver él su accio-
nar, y ver quién es más miserable".

A ello, el timonel de la colectivi-
dad añadió que "nosotros no usa-
mos ese lenguaje, pero sí vamos a 
ir a la competencia democrática, 
como mandata la ley, y lo vamos 
a derrotar a él. Yo espero que el 
derrotado sea él, mediante los 
procesos democráticos como co-
rresponde y como ordena nuestra 
legislación vigente".

La molestia también alcanzó al 
consejero regional (core) Manuel 
Millones, jefe de la Bancada de Re-
publicanos, UDI e Independientes, 
quien señaló que "le pediría cuidar 
el lenguaje al señor gobernador 
Mundaca. Podemos tener diferen-

La autoridad regional de Valparaíso afirmó que "hay 
sectores de la derecha que son miserables", lo que 
molestó a la colectividad, que salió con todo a responderle. 
Afirmaron que van a competir en la elección de octubre y, es 
más, que lo van a derrotar en las urnas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/vamos-a-ir-a-la-competencia-y-lo-vamos-a-derrotar-partido-republicano
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/vamos-a-ir-a-la-competencia-y-lo-vamos-a-derrotar-partido-republicano
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cias frente a las críticas de quien 
políticamente piense distinto a 
uno o ser poco tolerantes a ellas, 
pero jamás descalificar porque 
estemos en desacuerdo con ellas. 
Por otra parte, las críticas hay que 
tomarlas de quien vienen y en el 
contexto que se emiten, aún cuando 
si son bien intencionadas hay que 
asumirlas con humildad y corregir 
las observaciones".

No obstante, sostuvo que "si son 
injustas (las críticas), entonces 
responder con argumentos sóli-
dos y exponer tu verdad, pero con 
respeto. Ahora, tratar de 'críticas 
miserables' y elevar la tempera-
tura en año electoral, no es buen 
anticipo de lo que puede venir. 

Confío que fue un lapsus esta res-
puesta del Gobernador al presiden-
te de Republicanos, Arturo Squella, 
al decir que esas críticas eran 'mi-
serables'. Finalmente, en política 
nadie es imbatible y eso incluye, por 
cierto, al Gobernador".

El core John Byrne también se 
refirió a lo expresado por Mundaca 
en la entrevista, lamentando que el 
Gobernador Regional "se haya re-
ferido a la justa crítica realizada por 
la oposición a su mediocre gestión 
de los últimos tres años en la región. 
Señala con orgullo que hemos te-
nido un 100% de ejecución presu-
puestaria, pero no señala que eso 
incluye grandes transferencias 
a universidades, al Ministerio de 

salud, Educación, y fundaciones 
altamente cuestionadas, como 
Procultura".

"Lo más grave es que lo que 
realmente importa es la calidad 
del gasto e inversión. En esto cla-
ramente estamos al debe en el 
control de los proyectos. Desde 
inicios del 2022 estamos con un 
proceso de selección del control de 
gestión, habiendo cuatro personas 
seleccionadas desde octubre de 
2023. Muchos de los proyectos no 
se ejecutan en salud, infraestructu-
ra o son lisa y llanamente abando-
nados por los contratistas. Al final, 
lo que queremos las personas de la 
región son obras concretas y de ca-
lidad", dijo.

Finalmente, el core Iván Soto 
comentó a Puranoticia.cl que "lo 
tomo de quien viene nomás. Es-
tamos en un año electoral, por 
tanto las increpaciones son par-
te del juego. Son apreciaciones 
que él tiene, pero se olvida que es 
una autoridad y que cuando hace 
declaraciones las hace a nombre 
del cargo y no de la persona. En-
tonces debiera ser más cuidadoso 
con sus palabras. Si tiene algún 
fundamento jurídico para decirlo, 
bien; pero si son cosas tiradas al 
voleo que nacen más del corazón 
que de la mente, yo creo que ahí de-
bería haber más reflexión y ser más 
oportuno".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/vamos-a-ir-a-la-competencia-y-lo-vamos-a-derrotar-partido-republicano
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/vamos-a-ir-a-la-competencia-y-lo-vamos-a-derrotar-partido-republicano
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Partido Socialista en picada contra el 
Gobernador de Valparaíso por "ofensas" 
a sus militantes: "No vamos a apoyar su 
reelección" 

ria del Presidente Boric y después 
que eso se logró, no salí a autopro-
clamarme oficialista, mientras que 
algunos sólo se mantienen sien-
do oficialistas en tanto siguen 
recibiendo granjerías, y dejan 
de serlo cuando las pierden", dijo 
en una entrevista a El Mercurio de 
Valparaíso, que también molestó a 
Republicanos.

“Él ha ofendido a los socialis-
tas, a la militancia, con adjetivos 
calificativos, por lo tanto la di-
rectiva en Santiago tendrá que 

E nfurecidos están en el 
Partido Socialista (PS) 
con los dichos del gober-
nador regional de Valpa-

raíso, Rodrigo Mundaca, que tra-
tó en duros términos a la tienda, a 
propósito de los cuestionamientos 
que han hecho el último tiempo a 
la calidad de "oficialista" de la au-
toridad regional, quien busca ser 
reelecto en octubre próximo.

"Yo no tengo que dar pruebas de 
blancura en materia de oficialismo. 
Trabajé intensamente por la victo-

entender nuestras razones, que 
habiéndose ofendido a nuestro 
partido, no vamos a apoyar la re-
elección del gobernador Rodrigo 
Mundaca”, manifestó en respuesta 
el diputado del Distrito 6 y presi-
dente regional del PS, Nelson Ve-
negas.

“El PS en Santiago —insistió el 
parlamentario— tendrá que enten-
der nuestras razones; comprender 
que habiéndose ofendido a todos 
nosotros, acá en nuestra región, 
evidentemente no vamos a estar 
dispuestos a transar en ningún 
milímetro nuestra aspiración de 
llevar a nuestro propio candidato 
(el ex alcalde de Quilpué, Mauricio 
Viñambres). Aun cuando él (Mun-
daca) vaya dentro de alguno de 
los partidos que integran o que 
componen los partidos oficialis-
tas, nosotros no lo vamos a apo-
yar”. 

Venegas agregó que el gober-
nador regional "ha pasado a llevar 
la dignidad del Partido Socialista. 
Nosotros nunca hemos hecho 
juicios subjetivos respecto de su 
persona, ni siquiera de su gestión. 
Lo único que nosotros hemos he-
cho es reclamar nuestro derecho 
como partido oficialista para 
apoyar a alguien que correspon-

da a los partidos oficialistas”.
Sin embargo, tras lo señalado 

por Mundaca, el parlamentario 
cambió de idea: “Pero ya que entra-
mos en esa dinámica, y ya que él ha 
atacado al PS, afirmamos que so-
mos absolutamente críticos de la 
conducción y gestión de Mundaca 
como gobernador (…) Nosotros 
consideramos que hasta el mo-
mento su gestión carece de una 
estrategia de desarrollo regional, 
pues al final se ha transformado 
simplemente en un perpetuador 
de su rol de activista”, manifestó.

Por todo lo anterior, aseguró que 
“evidentemente el Partido Socia-
lista, todos sus militantes, absolu-
tamente todos, estamos muy mo-
lestos con la opinión vertida; por lo 
tanto, el PS en Santiago tendrá que 
entender nuestras razones, las que 
bajo ninguna circunstancia va-
mos a transar”.

Rodrigo Mundaca 
reclamó que "algunos 
sólo se mantienen siendo 
oficialistas en tanto siguen 
recibiendo granjerías"; 
esto, en alusión a los 
socialistas y la insistencia 
de llevar a Mauricio 
Viñambres como candidato 
a su puesto, aludiendo 
que el Gobernador no es 
oficialista.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/partido-socialista-en-picada-contra-el-gobernador-de-valparaiso-por
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/dile-que-se-apure-nos-quemamos-vivos-el-dramatico-relato-de-una-hija
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"Dile que se apure, nos quemamos 
vivos": El dramático relato de una hija 
que busca a su madre desaparecida en el 
incendio de Viña

tal la voracidad de las llamas que 
ni siquiera los esfuerzos de Conaf y 
Bomberos pudieron contrarrestar-
las y se propagaron rápidamente, 
quebrada abajo, a otras tres comu-
nas.

Ya con la catástrofe desatada 
en la Ciudad Jardín, Paola Castillo 

" Dile que se apure, que nos 
estamos quemando vivos". 
Estas fueron las desespera-
das últimas palabras que 

Rosa Alfaro (77) le dio a su hija, 
Paola Castillo (54), el viernes 2 de 
febrero, mientras todo se quemaba 
alrededor del sector Los Almendros 
B, en la parte alta de Viña del Mar, 
en lo que fue el primer día del me-
gaincendio que arrasó con la vida 
de 135 personas y más de 8 mil 
viviendas de Viña, Quilpué y Villa 
Alemana.

71 después de la tragedia, Pao-
la Castillo cuenta en conversación 
con Puranoticia.cl que aún no tiene 
ninguna noticia respecto al para-
dero de su madre, salvo algunos 
pequeños comentarios que ha ido 
recibiendo de parte de sus propios 
vecinos, los que ha reconstruido 
para dar vida a este dramático re-
lato que pasaremos a detallar.

Fue a eso de las 13:00 horas del 
viernes 2 de febrero cuando en la 
parte alta de Valparaíso, precisa-
mente en el fundo Las Tablas, a un 
costado de la Reserva Nacional 
Lago Peñuelas, se originaron cua-
tro focos de incendio forestal. Fue 

recibió con sumo temor la noticia 
de que estaban evacuando a la co-
munidad de Villa Independencia. 
De inmediato pensó en su madre, 
con quien compartía casa en Los 
Almendros B, una zona aledaña al 
sector evacuado. "Me puse muy 
nerviosa y sólo pensaba en mi 
mamá. Le hablo y le digo que debe 
evacuar, y ella me dice que ya se 
estaba quemando el pasaje en Los 
Almendros", cuenta, recordando de 
paso lo difícil que fue lograr enta-
blar comunicación con su madre, ya 
que la telefonía no daba abasto.

Eran pasadas las 19:00 horas de 
aquel fatídico día y "el fuego ya es-
taba encima", dijo. 

Luego logró conversar con algu-
nos vecinos, quienes le dijeron que 
previamente a la llegada de las lla-
mas vieron a su madre, Rosa Alfaro, 
de 77 años, mojando la casa con 
una manguera. Otra vecina, en tan-
to, le dijo que la vio salir corriendo, 
sin cerrar puertas y que ni siquiera 
se había llevado a sus tres perritos, 
una de ellas ciega, la más querida. 
"Murieron los tres perritos en la 
casa, pero mi mamá no estaba ahí 
y no ha sido encontrada hasta el 
día de hoy", relata con tristeza su 
única hija. 

Tras ello comenzó la dura batalla 
por encontrarla, proceso que ha lle-
vado en la más completa soledad. 
Primero, fue a realizar la denuncia 
por presunta desgracia ante Ca-
rabineros de la Tenencia Forestal, 
pero ahí se encontró con un primer 
obstáculo, pues contó que le dije-
ron que no podía hacerla: "Estaban 
cansaditos", recuerda, para luego 
afirmar que después de mucho dis-
cutirlo, finalmente le tomaron la de-
nuncia. Los pasos siguientes los dio 
el sábado 3 de marzo, temprano en 
la mañana, a través de un doloroso 
recorrido por hospitales y alber-
gues, pero sin rastro alguno de su 
madre.

"En ese proceso me dicen que 
en el Servicio Médico Legal (SML) 
hay cuatro cuerpos. Entonces me 
puse más nerviosa, pero vi que no 
coincidía con los cuerpos que ahí 
estaban", sostuvo. Luego se dirigió 
a la casa que compartía con su ma-
dre Levantaron escombros y busca-
ron con cuidado junto a sus hijos. 
Ya no quedaba nada. La vivienda 
–compuesta de madera, ladrillos y 
latas– estaba completamente des-
truida, salvo algunas latas y el ce-
mento negro. Allí buscaron, pero sin 
conseguir nada.

Paola Castillo cuenta a 
Puranoticia.cl el calvario que 
ha debido enfrentar desde 
aquel fatídico 2 de febrero, día 
en que se comunicó por última 
vez con su madre, Rosa Alfaro, 
de 77 años. Desde entonces 
se encuentra desaparecida, 
pese a una serie de diligencias 
realizadas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/dile-que-se-apure-nos-quemamos-vivos-el-dramatico-relato-de-una-hija
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/dile-que-se-apure-nos-quemamos-vivos-el-dramatico-relato-de-una-hija
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Para hacer aún más terrible el 
calvario que vivía, ese día sábado 
3 de febrero recibe la noticia que 
el fuego estaba amenazando con 
quemar los sectores altos de Cho-
rrillos y Forestal (también en Viña 
del Mar), por lo que decide ir a 
ayudar a su hija, residente de este 
sector, para no tener que lamentar 
otra pérdida más. Estaban en este 
proceso cuando su hijo recibe en 
la noche un mensaje en su teléfo-
no: "Encontraron a la Rosita". Es-
taba en el patio, que no revisaron 
exhaustivamente porque tuvieron 
que salir rápidamente a la casa de 
su hija, cuenta Paola Castillo a Pu-
ranoticia.cl.

De manera rauda llegaron a su 
casa en Los Almendros B, ingresó 
su hijo junto a personal paramédico 
que estaba en el lugar, sin embargo 
a los minutos regresan sin noveda-
des. "Lo que pasó fue que al final 
de la calle murieron dos abueli-
tos, y ella se llamaba Rosa tam-
bién. Entonces el WhatsApp era 
que la encontraron a ella, no a mi 
mamá". Esto –asegura– la tranqui-
lizó, pero al paso de las semanas y 
sin novedades respecto al paradero 
de la señora Rosa Alfaro, confiesa 
hoy que "la verdad es que hubiera 
deseado haberla encontrado ahí, 
como sea, pero haberla encontra-
do".

El doloroso calvario de Paola 
continuó en el SML, hasta donde 
concurrió el viernes 9 de febrero, 
una semana después del megain-
cendio. Allí exigió que le tomaran 
muestras de ADN para que fueran 
cotejadas con los cuerpos hallados 
y que se mantenían como NN. Lue-
go, en la Fiscalía le revelan un dato 
desolador: "Me dijeron que habían 
cuerpos que no iban a aparecer". 
Esto, porque "con la remoción de 
escombros la gente no sabe dife-
renciar y que sólo un ojo experto se 
da cuenta, porque creo que los cuer-

pos cambian demasiado y una per-
sona común y corriente no es capaz 
de distinguir un cuerpo de entre los 
escombros o la basura", recuerda en 
base a lo que le dijeron en Fiscalía.

CRITICA A ORGANISMOS Y 
AUTORIDADES 

"Pasaron los días y yo iba a pre-
guntar, y nada... y hasta el día de 
hoy, nada", expuso, junto a confesar 
que "siempre tuve la esperanza de 
encontrarla: primero, que no se 
quemara la casa; luego, de encon-
trarla en un albergue; después 
me di cuenta que eso no pasaría 
y esperaba encontrar su cuerpo; 
luego me di cuenta que tampoco 
encontraría su cuerpo, sino que 
sus restos. Y hoy ni eso he podido 
encontrar".

Paola Castillo aseguró también 
que "no me han llamado nunca de 
Fiscalía, no me ha contactado na-
die, no me llamaron a tomar de-
claración ni a presentar testigos 
que la vieron durante el incendio. 
Nada de nada, me han ignorado 
completamente. Ya se hubieran 
contactado conmigo si estuvieran 
investigando".

De igual forma, criticó duramen-
te a autoridades como la alcaldesa 
Macarena Ripamonti, recordando 
que ella "no hizo su trabajo, no hizo 
plan de evacuación, hubo poco 
desmalezamiento, del Jardín Bo-
tánico no se preocuparon, de los 
eucaliptus del troncal tampoco, 
entonces no se hizo el trabajo. La 
Alerta SAE llegó muy tarde (...) lle-
gó cuando ya se estaba quemando 
todo. Cuando llegó la alerta a Vi-
lla Independencia, y yo llamé a mi 
mamá Los Almendros ya se estaba 
quemando".

También apuntó al Gobierno, 
señalando que "después del incen-
dio decretaron toque de queda, 
pero no que la gente no tocara los 
escombros. Debieron haber dicho 

que no tocaran ni movieran nada, 
que iban a hacer un catastro de 
las personas que faltan antes de 
mover. ¿Cuál era el apuro? ¿Iban a 
darnos una casa al otro día? Esta-
mos en Chile, el plazo es de cinco 
años. Debieron haber buscado a las 
personas primero. No porque sean 
personas que no votan no impor-
tan. Mi madre me importa. Soy hija 
única y estoy dando esta batalla so-
lita. A mi madre a nadie le importa".

"El mensaje a las autoridades 
es que hagan su trabajo y que lo 
hagan bien", dijo.

Bajo este contexto, adelantó 
que cuando se declare la muerte 
presunta de su madre, Rosa Alfaro, 
iniciará acciones legales: "Como mi 
mamá está en calidad de desapa-
recida, que es muy conveniente 

que esté en esta lista y no como 
fallecida, porque así le bajan el 
perfil al incendio diciendo que 
"no fue tan grande". Como está en 
esa calidad, no puedo hacer nada, 
pero cuando pasen los seis meses, 
sí. Esto no puede quedar en la im-
punidad como siempre", afirmó.

Por último, cerró este dramático 
relato contando que todo este la-
mentable proceso vivido "trato de 
asumirlo cada día", reconociendo 
también que "estoy con ayuda mé-
dica, con medicamentos de salud 
mental y eso me tiene más tran-
quila. Antes lloraba a cada rato 
o me enojaba mucho, pasaba por 
diversos estados de ánimo y yo 
no era así. Yo nunca antes tomé 
antidepresivos, pero ahora los 
necesito".

https://puranoticia.pnt.cl/dile-que-se-apure-nos-quemamos-vivos-el-dramatico-relato-de-una-hija
https://puranoticia.pnt.cl/dile-que-se-apure-nos-quemamos-vivos-el-dramatico-relato-de-una-hija
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Con arraigo nacional quedó el Juez de 
Viña formalizado por grabar partes 
íntimas de al menos cuatro mujeres en 
gimnasio de Concón

Oral en lo Penal (TOP) de Viña del 
Mar fue formalizado por estas 
conductas que ofendieron el pu-
dor y las buenas costumbres de 
las víctimas, hechos constitutivos 
del delito contemplado en el artí-
culo 161, letra C, del Código Penal, al 
cual al imputado le corresponde la 
participación en calidad de autor y 
en grado de consumado y reiterado.

En la instancia, el fiscal de Valpa-
raíso, Álvaro Mancilla, relató que los 
días 22 y 26 de diciembre de 2023, 
y luego los días 3 y 5 de 2024, en 
el gimnasio Sportlife de Concón, 

E l 19 de enero de este año, 
Puranoticia.cl daba cuen-
ta de un verdadero escán-
dalo registrado al interior 

del gimnasio Sportlife de la comuna 
de Concón, donde el protagonista 
era el juez de la República iden-
tificado como Alonso Arancibia 
Rodríguez, de 53 años, quien fue 
detenido por presuntamente gra-
bar y fotografiar las partes íntimas 
de mujeres que asistían al recinto 
de Av. Concón - Reñaca.

Casi tres meses después, el ma-
gistrado del Tribunal de Juicio 

"el imputado, Alonso Arancibia 
Rodríguez, procedió –con su telé-
fono iPhone 12– a captar, grabar, 
filmar y fotografiar los cuerpos, 
glúteos, genitales y partes ínti-
mas" de al menos cuatro víctimas, 
una de las cuales es menor de edad 
(17 años).

Estos hechos fueron cometidos 
"con fines de significación sexual 
y sin sus consentimientos", según 
indicó el persecutor en la audiencia 
de formalización, agregando que 
las conductas desplegadas "ofen-
dieron el pudor y las buenas cos-
tumbres, con hechos de gran escán-
dalo y trascendencia".

Por todos estos hechos, el Minis-
terio Público solicitó tres medidas 
cautelares en contra del juez Aran-
cibia: prohibición de salir del país, 
prohibición de concurrir al gim-
nasio en cuestión y prohibición de 
tener comunicación –presencial o 
vía digital– con las víctimas. Esto, 
considerando su irreprochable con-
ducta anterior.

En base a los antecedentes pre-
sentados, y tomando en cuenta 
que la defensa del magistrado no 
se opuso a las medidas cautelares, 
el magistrado Gonzalo Céspedes 
decretó el arraigo nacional, la pro-
hibición de ir al gimnasio Sportlife 
y la prohibición de comunicarse con 

las víctimas del delito que se le im-
putó. De igual forma, fijó el plazo 
de investigación en 120 días, para 
lo cual ofició a la PDI y a Carabi-
neros para que fiscalicen el cum-
plimiento de lo establecido en la 
audiencia de formalización.

Tras la audiencia, el fiscal Man-
cilla señaló que "todo comenzó 
con una víctima y luego, gracias 
al trabajo del OS9 y Cibercrimen, 
se estableció que al menos eran 
cuatro, con al menos 46 imágenes 
de sus cuerpos. Videos y fotos en 
un delito reiterado". Consultado 
si los registrados captados fueron 
compartidos en grupos de mensa-
jería o redes sociales, el persecutor 
aseguró que "no hay ninguna si-
tuación donde haya compartido 
imágenes. Estaban en el teléfono, 
que entregó voluntariamente".

Cabe recordar que, tal como lo 
contó en enero Puranoticia.cl, todo 
comenzó cuando la pareja de una 
de las víctimas observó al magis-
trado grabándola, por lo que de-
cidió increparlo y entregar su telé-
fono a la administración, donde se 
hallaron seis videos capturados. 
Tras llamar a Carabineros, el juez 
fue detenido y dirigido a la comisa-
ría, donde reconoció que "en algu-
nas ocasiones" graba a mujeres 
que le parecen atractivas, dando 
inicio de esta forma a una investi-
gación por parte de la Fiscalía.

El magistrado Alonso 
Arancibia Rodríguez, del 
Tribunal Oral en lo Penal de 
Viña del Mar, tampoco podrá 
asistir al gimnasio Sportlife de 
Concón ni tomar contacto con 
las víctimas, una de las cuales 
es menor de edad, de 17 años. 
Investigación fue fijada en 120 
días.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/con-arraigo-nacional-quedo-el-juez-de-vina-formalizado-por-grabar-partes
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/con-arraigo-nacional-quedo-el-juez-de-vina-formalizado-por-grabar-partes
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/con-arraigo-nacional-quedo-el-juez-de-vina-formalizado-por-grabar-partes
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Querellante en caso de apremios 
ilegítimos en Quilpué espera suspensión 
de cargos por cuatro años para cinco 
carabineros

Posteriormente en el interior del 
calabozo de la 2ª Comisaría de 
Quilpué, la víctima quien aún se 
mantenía defecado, vomitó, no 
siendo auxiliado por los funciona-
rios de guardia cabo 1º Sebastián 
Quiroz González, sargento 1º Carlos 
Zuleta Yulis y suboficial de guardia 
Nancy Verónica Messenet Pinto, 
siendo trasladado solamente alre-
dedor de las 01:30 horas al Hospital 
de Quilpué a constatar lesiones, lu-
gar en el cual se le entregó un pa-
ñal y una bata azul. Finalmente, en 
horas de la mañana, la víctima fue 
trasladada al Juzgado de Garantía 
de Quilpué, con las prendas indica-
das (pañal y bata) para la realiza-
ción de audiencia de control de la 
detención”, detallan sobre uno de 
los casos.

En cuanto al segundo hecho, pre-
cisan que “en horas indetermina-

U na condena de sus-
pensión de cargos por 
cuatro años, además 
de una medida caute-

lar de libertad vigilada intensiva 
es lo que esperan los querellantes 
de la causa por apremios ilegíti-
mos contra cinco carabineros, en 
el marco de una manifestación de 
octubre de 2019, la que tendrá su 
audiencia de preparación de juicio 
oral el próximo lunes a las 9 de la 
mañana en el Juzgado de Garan-
tía de Quilpué, tras la suspensión 
de la misma en febrero de este año.

El tribunal ya había decretado 
la medida cautelar de arraigo 
nacional y prohibición de acer-
camiento en contra de los cinco 
carabineros de la 2ª Comisaría 
de Quilpué formalizados, en cuya 
causa también participa como que-
rellante el Instituto Nacional de De-
rechos Humanos (INDH). 

Se trata de dos casos que en el 
documento de medios de prueba 
para este lunes -audiencia en la 
que se presentarán 32 testigos tes-
timoniales entre cercanos a las 
víctimas, funcionarios de Cara-
bineros y de la PDI,  tres pruebas 
periciales y 63 pruebas documen-
tales, además de otros medios de 
prueba como fotografías y graba-
ciones de los hechos ocurridos- ex-
plican lo ocurrido.

“El día 19 de octubre de 2019, a 
las 22:08 horas aproximadamente, 
en la intersección de calles Irarráza-
val con Vicuña Mackenna, comuna 
de Quilpué, en el contexto del deno-
minado Estallido Social”, la víctima 
"al intentar huir del lugar, torció su 
pie (sufriendo una “luxofractura 
lisfranc  pie derecho”), cayendo al 
piso, siendo detenido por el fun-
cionario de Carabineros, Cabo 2º 
Marcelo Lillo Pérez y otro funcio-
nario aún no identificado, quienes 
lo golpearon en distintas partes 
del cuerpo. Como consecuencia de 
lo anterior, la víctima resultó con 
lesiones consistentes en “trau-
matismo superficial de la cabeza, 
úlcera de la córnea”, de carácter 
menos grave y, además, producto 
del miedo generado por la situa-
ción, se defecó”. 

El relato continúa, señalando 
que “una vez detenida la víctima y 
siendo evidentes sus lesiones, fue 
trasladado en el vehículo policial 
Z-7154, a cargo de la Sargento 1º 
de Carabineros, Jimena Alejandra 
Otárola López a la 2a Comisaría 
de Quilpué y no a un Centro de 
Salud, infringiendo de esta forma 
los protocolos institucionales, es-
pecíficamente la circular N° 1832, 
publicada el 04 de marzo de 2019. 

das entre el 19 y 20 de octubre del 
año 2019, en el sector de calabozos 
de la 2ª Comisaría de Quilpué, el 
imputado cabo 1º Sebastián Quiroz 
González, golpeó en múltiples oca-
siones al detenido", el que resultó, 
"producto de esas agresiones, 
con lesiones leves consistentes en 
“hematoma y herida cortante de 
un centímetro en región frontal y 
equimosis en pómulo izquierdo”.

El abogado querellante, Gonza-
lo Uribe, expresó que “esperamos 
que efectivamente se haga justi-
cia y que situaciones como ésta no 
vuelvan a suceder. Que de alguna 
u otra forma se cumplan los objeti-
vos del derecho penal, y uno de ellos 
es inhibir que otros funcionarios en 
circunstancias similares se excedan 
en sus funciones y golpeen a dete-
nidos sin tener motivo o razón para 
hacerlo, incluso ya estando reduci-
dos”.

Advirtió que “mi representado 
es un profesional universitario 
de una prestigiosa universidad 
de la zona, no tiene anteceden-
tes penales, es hijo de un matri-
monio de profesionales, no tiene 
ninguna vinculación con el mun-
do delictual, el único error que 
cometió fue no correr cuando la 
gran mayoría de los manifestan-
tes corrían. Ellos iban, con su ami-
go, contra el sentido del tránsito de 
los que iban corriendo, y se encon-
traron de frente con Carabineros. 
Y lamentablemente, Carabineros, 
tomando ciertos elementos que son 
absolutamente subjetivos e impro-
pios, como que el muchacho haya 

tenido el pelo largo, barba y cierto 
tipo de vestimenta, lo detuvieron, 
lo golpearon antes de su detención, 
después de su detención, en el cuar-
tel de Carabineros, y resultó con le-
siones menos graves. Se espera que 
se haga justicia y que esto sirva, de 
alguna otra forma, como una señal 
de alerta”.

Uribe sostuvo que "la pena que 
pedimos nosotros está dentro 
del grado de presidio menor en 
su grado máximo, que va de 3 a 
5 años, y en ese rango, nosotros 
estamos pidiendo cuatro años, 
porque se reconoce que todos los 
funcionarios tienen irreprochable 
conducta, en consecuencia la pena 
no se va a aplicar en su nivel máxi-
mo. Cuando no hay antecedentes 
penales, lo más probable es que 
ellos puedan optar, si es que son 
condenados, a una pena sustitutiva 
y en ese rango de pena correspon-
dería a libertad vigilada intensiva. 
En algunas ocasiones y en este 
caso, las penas acarrean penas ac-
cesorias, y una de ellas es la inhabi-
litación para cargos o profesiones 
titulares durante el tiempo de la 
condena. A lo menos, durante la 
etapa de la condena, no podrían 
ejercer su rol de funcionarios pú-
blicos. Eso, sin perjuicio de que Ca-
rabineros en forma interna pudiera 
decidir establecer responsabilida-
des administrativas, distinta a las 
penales, como un procedimiento 
sancionatorio, pero la experiencia 
indica que no llegan a ninguna par-
te”.

Audiencia de preparación 
de juicio oral será este 
lunes 15 de abril, a las 
9 de la mañana, en el 
Juzgado de Garantía de la 
comuna. Representante 
de una de las víctimas 
busca poder sentar un 
precedente para "inhibir 
que otros funcionarios en 
circunstancias similares se 
excedan en sus funciones 
y golpeen a detenidos sin 
tener motivo".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/querellante-en-caso-de-apremios-ilegitimos-en-quilpue-espera-suspension
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En ese momento, los funciona-
rios persiguieron al sujeto que 
intentaba escapar del control po-
licial, al que continuaba negándo-

La mañana de este viernes un 
complejo momento se vivió en la 
ciudad de Quillota de la región de 
Valparaíso, donde dos funciona-
rios de Carabineros terminaron 
con lesiones al intentar realizar 
un control de identidad.

El hecho ocurrió alrededor de las 
10:00 horas de la mañana de este 
viernes, específicamente en Calle 
Molinares a la altura del número 
103, cuando personal policial se 
acerca a un individuo que se encon-
traba sentado en una escalera del 
sector, quien al momento de per-
catarse que le realizarían un con-
trol de identidad, se dio a la fuga. 

comenzó a agredir a Carabineros, 
quienes al intentar retenerlo los dos 
uniformados junto al sujeto caen 
por una baranda, momento en el 
que el detenido se precipitó enci-
ma del tobillo de uno de los fun-
cionarios, a quien posteriormente 
lo mordió en su brazo izquierdo, 
acciones que habría realizado con 
el objetivo de escapar de la deten-
ción.  

Debido a lo anterior, un segun-
do carabinero resulta con una 
torcedura en brazo derecho pro-
ducto de la caída. Los funciona-
rios están siendo atendidos en 
asistencia de salud.

Mientras que, respecto al deteni-
do, más tarde se dio a conocer que 
registraba dos ordenes de deten-
ción vigente, además de la medi-
da cautelar de arresto domicilia-
rio total, mientras que dentro de 
sus pertenencias portaba 900 mil 
pesos en efectivo junto a un com-
putador, los que fueron vinculados 
a un robo en lugar no habitado que 
se registraron durante la madruga-
da de este jueves en la comuna. 

de este ilícito y lograr su pronta 
detención a fin de que sean pues-
tos a disposición de los tribunales 
respectivos”.

La Policía de Investigaciones 
(PDI) se encuentra investigando el 
hallazgo de un cuerpo en el sector 
de Laguna Verde de la comuna de 
Valparaíso. 

Se trata de un cadáver de sexo 
masculino que presenta lesiones 
atribuibles a terceras personas.

El comisario Ángelo De Berti de 
la Brigada de Homicidios Valparaí-

so informó que “la noche del 11 de 
abril la Fiscalía instruyó a esta bri-
gada a realizar diligencias por el 
hallazgo de un hombre fallecido”. 

Luego agregó que “tras el exa-
men externo policial (…) se esta-
bleció la presencia de lesiones 
atribuibles a terceras personas 
en el fallecido, por lo tanto, se han 
desarrollado diversas diligencias 

en plena coordinación con el Minis-
terio Público”.

Finalmente, el funcionario de la 
PDI sostuvo que se está trabajando 
para “establecer el o los autores 

Investigan hallazgo de cadáver de un hombre 
en Laguna Verde de Valparaíso: presenta 
lesiones atribuibles a terceras personas

Sujeto mordió a carabinero para huir de control en Quillota: 
Mantenía dos ordenes de detención y arresto domiciliario total

se al momento de darle alcance, 
por lo que fue detenido por ocul-
tación de identidad.

A raíz de esto, el aprehendido 

El aprehendido intentaba  
ocultar su identidad del  
personal policial, por lo  
que no dudó en agredir a  
los funcionarios, los que  
terminaron con diversas  
lesiones y se encuentran  
siendo atendidos en un  
centro asistencial.

El comisario Ángelo De Berti de la Brigada de Homicidios 
Valparaíso de la PDI informó que la Fiscalía instruyó realizar 
diligencias por el hallazgo del cuerpo.

Viernes 12 de abril

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sujeto-mordio-a-carabinero-para-huir-de-control-en-quillota-mantenia
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/investigan-hallazgo-de-cadaver-de-un-hombre-en-laguna-verde-de
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Editorial

M e verás volar por la 
ciudad de la furia, 
donde nadie sabe 
de mí… parecieran 

cantar los denominados “gatos” 
que buscan llegar a la Gobernación 
Regional.

 Lo cierto es que este viernes fue 
de furia colectiva. Entre Republi-
canos y el Partido Socialista no 
hicieron otra cosa que pisar el pa-
lito de Mundaca y compañía para 
así lograr el objetivo de poner a la 
mayor cantidad de jugadores so-
bre la mesa.

 El tema es simple y tanto Sharp 
como Mundaca saben que tienen 
algo en común: Entre más compe-
tidores tengan, más posibilidades 
tienen de ganar.

 Si Sharp o Mundaca tuvieran 
un solo competidor al frente, la 
contienda podría ser desigual, 
pero para ellos, en cambio, emu-
lando el estilo Freddy Ramírez en 
Concón, tanto el alcalde de Valpa-
raíso como el hombre fuerte de Mo-
datima saben que la dispersión les 
juega a su favor.

propio beneficio más que en el 
que realmente necesita el sector.

 Millones no debería ir por fue-
ra al asumir que los partidos de la 
centro derecha no lo quieren, por-
que pese a que es la mejor figura 
del sector para competir la gober-
nación, y la que mejores oportuni-
dades tiene en un uno contra uno 
contra Mundaca, la ceguera de su 
sector le prendió la mecha de su 
independencia y el resultado será 
nefasto.

 Los Republicanos definitiva-
mente perdieron el rumbo. Así 
como Kast desaparece en las en-
cuestas, en la Región sólo hay un 
pequeño recuerdo de lo que pudo 
haber sido ese talentoso pero arri-
bista Barchiesi que hoy ni siquiera 
su padre lo siguió en la aventura 
de poner buenos candidatos en las 

La gobernación de la 
furia que tantos buenos 
aires no está teniendo

 A favor del actual gobernador 
está el que Republicanos y Socia-
listas entraron al juego que propu-
so Mundaca, y comienza entonces 
a formarse el escenario perfecto 
para que el ex hombre del agua 
llegue a consolidarse en su se-
gundo periodo como Gobernador 
y capaz que hasta lo logre en pri-
mera vuelta, pues sólo necesita 
un 40%.

 Con Viñambres o Cornejo al 
frente -dicen las malas lenguas 
que el exdiputado ahora podría 
estar buscando este cupo, ya que 
no le resultó con la alcaldía- ya 
la izquierda iría dividida, lo que su-
mado a Millones en compañía de 
Pardo o Marín más un desconocido 
Republicano forman la dispersión 
perfecta y necesaria para que se 
produzca lo que justamente preten-
de el actual Gobernador.

 Tanto Millones como los Re-
publicanos y el "pack del ayer" de 
Viñambres y Cornejo tienen algo 
en común: Todos ellos tienen pro-
pósitos personales y proyectos 
políticos que son más bien en su 

municipales. De hecho, por joderse 
a Sánchez en Concón, su alianza 
con Rojas podría terminar entre-
gándole la primaria a la candida-
ta del clan Guerra-Ramírez y cía.

 Y por otro lado tenemos a la du-
pla de los ex dinosaurios Viñambres 
y Cornejo. Ya no resultó el plan en 
Valparaíso y ahora el propio Mun-
daca los hace pisar el palito y como 
pequeños niños de jardín saltaron 
al pizarrón para comunicar lo que 
todos esperaban. Así, lo más pro-
bable es que lleguen Mundaca, 
Viñambres, Millones y uno más 
de derecha más un desconocido 
Republicano. Resultado incierto, 
pero al menos sabemos quién va 
primero y sólo una pista daremos, 
es quien encendió la furia en la 
ciudad.

Viernes 12 de abril



Nacional
16 Viernes 12 de abril

levisión, sostuvo que “hasta el mo-
mento no tengo otros antecedentes 
que nos demuestre o que nos indi-
que hacia otro lado. En este caso, 
nosotros hemos descartado todas 
las tesis que tengan que ver con la 
participación de él en la comisión 
de algún ilícito".

Además, en cuanto a la eventual 
participación del denominado Tren 

Tesis de Fiscalía apunta a Venezuela y un 
móvil político por asesinato del teniente 
Ojeda en Chile

E n forma categórica, el 
fiscal Héctor Barros ase-
guró que en el caso del 
secuestro y crimen del ex 

teniente, Ronald Ojeda, quien era 
opositor al régimen de Nicolás Ma-
duro, se estaría en presencia de una 
acción programada desde el país 
caribeño. “Nosotros sostenemos 
que esto se organizó y se solicitó 
el secuestro y posterior homicidio 
del señor Ojeda desde Venezue-
la”.

El persecutor manifestó que la 
tesis que con mayor fuerza se ma-
neja es que detrás de los hechos 
existe un móvil de carácter polí-
tico. 

Barros, en un reportaje de Chi-

de Aragua, el fiscal Barros precisó 
que “hay un grado de organiza-
ción, un grado de ejecución de 
este delitos que nosotros no he-
mos visto. El tren de Aragua ja-
más actuó haciendo una mise en 
scène como en este caso, disfra-
zados de policía, enterrarlo a 1,4 
metros de profundidad y poner 
sobre él cemento”.

Acerca de la supuesta prepara-
ción militar de los secuestrado-
res, Barros indicó que "de acuerdo a 
la apreciación del video, al aparecer 
sí, yo he llegado al menos a la con-
clusión de que la persona que tras-
lada a la víctima efectivamente 
es una persona que tiene prepa-
ración y que tiene una condición 
distinta a los demás partícipes".

El ex teniente venezolano Ro-
nald Ojeda Moreno, de 32 años 
al momento de su muerte, fue 
secuestrado la madrugada del 
21 de febrero pasado desde su 
departamento en Independencia 
y su cuerpo apareció casi 10 días 
después, enterrado y dentro de una 
maleta, en una toma en Maipú.

El persecutor afirmó que se hace necesaria la colaboración  
por parte del gobierno de Nicolás Maduro, considerando que,  
al menos, dos de los sujetos que participaron en el secuestro  
del ex uniformado están en el país caribeño. El fiscal Héctor  
Barros aseguró que se descarta cualquier tesis relacionada  
con la participación de Ojeda en la perpetración de algún ilícito.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/tesis-de-fiscalia-apunta-a-venezuela-y-un-movil-politico-por-asesinato
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mundo estarán puestos sobre el 
comportamiento de Venezuela".

Al ser consultada si detrás de los 
hechos, se está en presencia de un 
asesinato político, la Secretaria de 
Estado: dijo “ustedes escucharon 
al fiscal… y como Gobierno tam-
bién hemos tenido en esto una 
misma línea. Aquí nunca descar-
tamos ninguna hipótesis y dijimos 
que la investigación es la que tie-
ne que ir mostrando qué hipótesis 
es más plausible y cuál menos”.

Agregó que “la misma investi-
gación ha ido descartando otras 

Gobierno exigirá la extradición de 
dos venezolanos presuntamente 
responsables en crimen del teniente 
Ojeda
S i bien, la titular de la car-

tera del Interior, Caro-
lina Tohá descartó que 
Chile rompa relaciones 

diplomáticas con Venezuela, tras 
la tesis del Ministerio Público de que 
el crimen del ex teniente, Ronald 
Ojeda fue programado en el país 
caribeño y bajo una motivación po-
lítica,  se exigirá el cumplimiento 
del Tratado de Extradición con 
Venezuela cuando hayan deteni-
dos en la materia.  

La Ministra Tohá afirmó este 
viernes 12 de abril que "los ojos del 

hipótesis, porque la evidencia le-
vantada en el curso de las distin-
tas diligencias que se han hecho, 
ha ido descartando vínculos de la 
víctima con el crimen organizado. 
Aquí el crimen organizado está me-
tido, fueron los hechores, el tema es 
cuál fue el móvil que tuvieron (…), no 
hay ningún elemento para conside-
rar, por ejemplo, un autosecuestro y 
ninguna otra hipótesis”.

Según la Ministra, eso es “lo que 
ha llevado a la Fiscalía a pensar 
que la hipótesis más plausible 
es que haya habido algún móvil 
político. Ahora, ¿de quién es ese 
móvil político? Eso la misma in-
vestigación lo tiene que aclarar”. 
Agregó que “quienes tienen la cla-
ve de eso son estas personas que 
se fugaron de Chile, que fueron a 
Venezuela y que son las que reci-
bieron el encargo para hacer este 

secuestro”.
Las declaraciones de la timonel 

de la cartera del interior se dan, lue-
go que el fiscal Héctor Barros, ase-
guró que en el caso del secuestro y 
crimen del ex teniente, Ronald Oje-
da, quien era opositor al régimen de 
Nicolás Maduro, se estaría en pre-
sencia de una acción programada 
desde el país caribeño. “Nosotros 
sostenemos que esto se organizó 
y se solicitó el secuestro y poste-
rior homicidio del señor Ojeda 
desde Venezuela”.

El ex teniente venezolano Ronald 
Ojeda Moreno, de 32 años al mo-
mento de su muerte, fue secuestra-
do la madrugada del 21 de febrero 
pasado desde su departamento en 
Independencia y su cuerpo apare-
ció casi 10 días después, enterrado y 
dentro de una maleta, en una toma 
en Maipú.

La respuesta del Ejecutivo se da luego de que el fiscal, Héctor 
Barros, señalara que el secuestro y crimen del ex militar, 
habría sido orquestado desde el país caribeño. La Ministra 
Tohá dijo que se exigirá la extradición de los dos sujetos que 
se encuentran en Venezuela.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-exigira-la-extradicion-de-dos-venezolanos-presuntamente
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determinante, por lo tanto, hemos 
y seguiremos apoyando a la Fis-
calía en su solicitud de asistencia 
penal internacional”.

“Las instituciones en Chile, de 
manera conjunta, no descansan 
hasta que se haga justicia”, aña-
dió.

El Jefe de Estado comentó que 
“en virtud de los tratados actual-
mente vigentes, es que solicitamos 
y exigimos a Venezuela toda la 
colaboración que se requiera en 
este caso, para que pongan a dis-
posición de la justicia a los sospe-
chosos de haber perpetrado o cola-
borado en este vil asesinato”.

“Una vez aprendidos estos pue-
dan venir a Chile para enfrentar 

Presidente Boric exige a Venezuela 
"toda la colaboración que se requiera" 
por crimen de exteniente Ronald Ojeda

E l presidente Gabriel Boric 
se refirió al caso del se-
cuestro y posterior asesi-
nato del exteniente vene-

zolano Ronald Ojeda, asegurando 
que continuarán “apoyando a la 
Fiscalía en su solicitud de asisten-
cia penal internacional”.

Desde Los Andes, el Mandatario 
señaló que como Gobierno segui-
rán respaldando plenamente a la 
Fiscalía “en todo lo que sea nece-
sario, de manera proactiva para 
que podamos avanzar en la inves-
tigación y hacer justicia por este 
inaceptable crimen”.

En esta línea, recalcó que en esta 
nueva etapa de la investigación 
“la colaboración internacional es 

la justicia y quienes sean indica-
dos como culpables en este asesi-
nato sean condenados por delitos 
que ha sido cometidos en suelo 
chileno”, precisó.

De esta forma, recalcó que “no 
solamente no vamos a permitir la 
impunidad, sino que con esta lógica 
vamos a agotar todas las instan-
cias, tanto nacionales como inter-
nacionales”.

“De manera coherente hemos 

tenido una voz clara en las distin-
tas instancias internacionales en 
las que participa nuestro país, hoy 
demandamos la colaboración del 
gobierno venezolano en el esfuer-
zo para esclarecer esta investiga-
ción”, precisó.

Además, el Presidente manifes-
tó que le “parece inaceptable que 
autoridades de otros países, pero 
en particular de Venezuela realicen 
declaraciones que ponen en duda 
la existencia de organizaciones 
criminales como el Tren de Aragua, 
relativizando lo que habitantes 
de nuestro país y de otros países 
de la región han vivido respecto 
al actuar de esta banda de crimen 
organizado”.

El Mandatario sostuvo 
que en el gobierno 
continuarán “apoyando a 
la Fiscalía en su solicitud 
de asistencia penal 
internacional”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-exige-a-venezuela-toda-la-colaboracion-que-se
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Yáñez también informó que la 22ª. 
comisaría de Quinta Normal lle-
vará el nombre “Mayor Emanuel 
Sánchez Soto”.

Asimismo, para el aniversario 
de Carabineros del próximo 27 de 
abril, se entregará la medalla al 
valor a su esposa y al hijo de am-
bos de 3 años.

"Hoy más que nunca debemos 
estar todos unidos, no sobra na-
die, debemos fortalecernos para 

General Yáñez dispuso ascenso póstumo 
de teniente Sánchez a mayor

E l general director de Ca-
rabineros, Ricardo Yá-
ñez, anunció este viernes 
el ascenso póstumo del 

teniente Emanuel Sánchez al gra-
do de mayor, además de una serie 
de homenajes para el joven oficial 
asesinado por delincuentes vene-
zolanos.

Al llegar al templo evangélico 
de Carabineros a la ceremonia de 
despedida del mártir institucional, 

ser más fuertes frente a esta nue-
va ola de delincuentes, asesinos", 
señaló Yáñez.

"En memoria de Emanuel, hon-
rando su actuar, vamos a seguir 
entregando lo mejor de nosotros 

por cada uno de ustedes", agregó.
El funeral del ahora mayor Sán-

chez se realizará la mañana de este 
viernes en el Cementerio Canaan de 
Pudahuel.

Al llegar al templo evangélico de Carabineros a la 
ceremonia de despedida del mártir institucional, Yáñez 
también informó que la 22ª. comisaría de Quinta Normal 
llevará el nombre “Mayor Emanuel Sánchez Soto”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/general-yanez-dispuso-ascenso-postumo-de-teniente-sanchez-a-mayor
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el que lo habría invitado a “jalar 
teléfonos”.  Además, dijo que para 
cometer ese ilícito se subió a un 
vehículo marca Chevrolet modelo 
Onix de color blanco, junto con los 
otros dos detenidos, más el que mu-
rió abatido y el que aún continúa 
prófugo.

Yolvi Miguel González Arcaya 
habría indicado, también durante 
el proceso de formalización, que es-
taba al interior de dicho vehículo, 
para prestar cobertura a una mo-
tocicleta en la que circulaba otro 
integrante del grupo que efectua-
ba los lanzazos. 

Y fue justo en medio de la comi-
sión de esos ilícitos realizados en la 

Detenido por asesinato del teniente 
Sánchez admite haber estado realizando 
lanzazos durante el ataque al uniformado

Y olvi Miguel González 
Arcaya, el sujeto de 
nacionalidad venezo-
lana que en la jornada 

del jueves 11 de abril se vio casi 
sonriendo, mientras era trasla-
dado al 6.º Juzgado de Garantía, 
tras el crimen del teniente, Em-
manuel Sánchez, confirmó duran-
te la primera parte de la audiencia 
de formalización que junto a los 
otros detenidos estarían "jalan-
do teléfonos", lo que en palabras 
sencillas significa que realizaban 
lanzazos en las calles. 

El sujeto reconoció haber re-
cibido una llamada por parte de 
un sujeto apodado “El Gigante”, 

intersección de Radal con San Pa-
blo, cuando desde un vehículo se 
baja el teniente, Emmanuel Sán-
chez, con quienes se enfrascaron 
en una balacera que terminó con 
la vida del uniformado y de uno 
de los cinco delincuentes. 

Hasta ahora, los imputados son 
Wuilberth de Jesús Olivares Peña, 

de 34 años, Josué David Ramírez 
Oliveros, de 28 y Yolvi Miguel 
González Arcaya de 21 años.

Este viernes se informó que 
la 22° Comisaría de Quinta Nor-
mal llevará el nombre del nuevo 
mártir de Carabineros, Emmanuel 
Sánchez. 

Se trata de Yolvi González Arcaya, quien el jueves 11 de 
abril, en el marco de la primera parte de la audiencia de 
formalización en la que estuvo presente junto a otros dos 
ciudadanos venezolanos, por su responsabilidad en el 
asesinato del teniente, Emmanuel Sánchez, reconoció que, 
al momento del enfrentamiento con el uniformado, estaban 
cometiendo ilícitos.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detenido-por-asesinato-del-teniente-sanchez-admite-haber-estado
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detenido-por-asesinato-del-teniente-sanchez-admite-haber-estado
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rio mínimo y la disminución de la 
jornada de trabajo que han sido 
impulsadas por la actual adminis-
tración.

Saldías planteó que las restric-
ciones para los inversionistas ex-
tranjeros se han visto también en 
el sector minero y que el país se 
ha vuelto más polarizado.

Asimismo, mencionó que el au-
mento de la criminalidad es un foco 
de preocupación señalando que 
“hay secuestros, hay grupos del 
crimen organizado que están de-
safiando la percepción de seguri-
dad de país".

Chile cae en ranking mundial de mejores 
lugares para hacer negocios

C hile cayó ocho pues-
tos, desde el lugar 22 
al 30, en el ranking de 
los mejores lugares del 

mundo para hacer negocios ela-
borado por el centro de análisis 
Economist Intelligence Unit (EIU).

Según consignó Emol, el econo-
mista senior de EIU para América 
Latina, Nicolás Saldías, en diálogo 
con BBC Mundo, señaló que el “ac-
tual Gobierno de Gabriel Boric ha 
promovido políticas que no son 
favorables a los negocios".

El economista abordó el caso 
del litio teniendo en cuenta que el 
Ejecutivo estableció una política 
que obliga a empresas que quieren 
invertir en el sector a asociarse con 
el Estado. "Eso desincentiva la in-
versión", acotó.

Además, apuntó a leyes labo-
rales consideradas "más restric-
tivas" como el aumento del sala-

Respecto a las categorías en que 
Chile es bien evaluado, el econo-
mista destacó tema de impuestos, 
nivel de competencia, desarro-
llo del mercado financiero y la 
infraestructura, así como la in-
dependencia del Banco Central, 
instituciones más bien robustas y el 
funcionamiento del Poder Judicial.

A esto se suma, los bajos niveles 
de corrupción, las políticas orien-
tadas a la estabilidad macroeco-
nómica y el régimen de inversión 
claro que tiene el país.

Por otro lado, el estudio indica 
que, pese al envejecimiento de la 

población chilena, los altos nive-
les de migración están aportando 
una fuerza laboral más joven y 
con distintos niveles educaciona-
les.

ARGENTINA
El economista además se refi-

rió al caso de Argentina que pese 
estar en el lugar 54 del ranking, 
destacan el avance que ha tenido 
bajo la administración de Javier 
Milei.

Saldías posiciona al país trasan-
dino como el segundo después de 
Grecia con mayores posibilidades 
de favorecer las inversiones priva-
das en los próximos cinco años.

"Pensamos que el gobierno va 
a deshacer muchas de las polí-
ticas intervencionistas que eran 
desfavorables para hacer nego-
cios", añadió.

Chile pasó desde el lugar 22 al 30 en el estudio elaborado 
por el centro de análisis Economist Intelligence Unit (EIU). 
El economista Nicolás Saldías asegura que el “actual 
Gobierno de Gabriel Boric ha promovido políticas que no son 
favorables a los negocios".

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/chile-cae-en-ranking-mundial-de-mejores-lugares-para-hacer-negocios
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Hombre se encuentra en estado grave 
tras ser atropellado por asaltantes en San 
Joaquín

En estado grave se mantiene 
un hombre de 63 años que fue 
atropellado luego de intentar evi-
tar que delincuentes que habían 
asaltado su casa minutos antes se 
llevaran su vehículo, en la comuna 
de San Joaquín de la región Metro-
politana.

El hecho ocurrió durante la ma-
drugada de este viernes en la inter-
sección de las calles Capitán Prat y 
Lolol, cuando al menos cinco delin-
cuentes ingresaron a la vivienda 
de la víctima con la intención de 
robar.

Condenan a presidio perpetuo a violador 
serial que abusó de 10 víctimas: dos resultaron 
embarazadas

Por decisión del Séptimo Tribu-
nal del Juicio Oral en lo Penal de 
Santiago, Alonso Tomás Escobar 
Laínez, fue condenado a presidio 
perpetuo en calidad de autor de 
ocho delitos de violación y dos de 
secuestro con violación.

De las diez víctimas, dos de 

ellas quedaron embarazadas. 
Algunas de las afectadas eran ma-
yores de edad, pero otras tres, me-
nores al momento de ocurridos los 
hechos. 

Los ataques se registraron en-
tre diciembre de 2016 y abril de 
2020, en las comunas de Macul y 
Ñuñoa de la Región Metropolita-
na. 

Se trata de Alonso Tomás 
Escobar Laínez. Los 
delitos los perpetró entre 
diciembre de 2016 y abril 
de 2020, en las comunas de 
Macul y Ñuñoa de la región 
Metropolitana. Es autor de 
ocho delitos de violación 
y dos de secuestro con 
violación.

La víctima, de 63 años, 
intentó evitar que al 
menos cinco delincuentes 
escaparan con su vehículo, 
luego de que lo asaltaran 
en su propio domicilio en la 
región Metropolitana.

- La Florida
- Puente Alto
- Pirque
- San José de Maipo

La Dirección Meteorológica de 
Chile (Meteochile) declaró alerta 
temprana preventiva por proba-
bles tormentas eléctricas, viento 
normal a moderado y precipitacio-
nes para 10 comunas de la Región 
Metropolitana.

El organismo informó que los 
fenómenos atmosféricos se desa-
rrollarán entre el sábado 13 y el 
domingo 14 de abril.

De acuerdo a la estimación de 
Meteochile, se espera que caigan 

hasta 15 milímetros de precipita-
ciones en los sectores de precor-
dillera y cordillera.

La Dirección Meteorológica de 
Chile recordó que ante la decla-
ración de alerta, "se dispone un 
reforzamiento de la vigilancia 
mediante el monitoreo preciso 
y riguroso de las condiciones de 
riesgo y las respectivas vulnera-
bilidades asociadas a la amena-
za, coordinando y activando al 
Sistema Nacional de Prevención 

y Respuesta ante Desastres (SIN-
APRED) con el fin de actuar opor-
tunamente frente a eventuales 
situaciones de emergencia".

Las comunas afectadas serán las 
siguientes:

- Colina
- Lo Barnechea
- Vitacura
- Las Condes
- La Reina
- Peñalolén

Por lluvia, viento y tormentas eléctricas, decretan alerta 
temprana para 10 comunas de Región Metropolitana

La directora Meteorológica 
de Chile informó que los 
fenómenos climatológicos 
se percibirán entre el 
sábado 13 y domingo 14 de 
abril.
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D e las reacciones que ha 
generado la tesis del Mi-
nisterio Público chileno 
por la presunta orques-

tación de parte de Venezuela en el 
secuestro y crimen del teniente Ro-
nald Ojeda, no se quedó al margen 
el líder opositor de Nicolás Madu-
ro,  Juan Guaidó, quien abierta-
mente sostuvo que “no se puede 
descartar que haya sido orde-
nado directamente por (Nicolás) 
Maduro”.

En una entrevista en Expreso Bío 
Bío, Guaidó calificó el hecho como 
“un crimen atroz” y afirmó que 
“(Nicolás) Maduro tiene estrechos 
vínculos con el crimen organizado 

(…) con narcotráfico”. Agregó que 
este tipo de hechos no debieran 
verse como situaciones aisla-
das, sino todo lo contrario. En tal 
sentido, dijo que “ha sido prácti-
ca de este tipo de regímenes (…) 
tenemos sospechas directas y lo 
denunciamos desde el primer mo-
mento. Lo grave es que tercerizan 
la represión, la persecución, en el 
crimen organizado”.

También se refirió a la llamada 
organización criminal conocida 
como Tren de Aragua, sostenien-
do que el grupo "tiene un apén-
dice, sin duda, con el régimen 
de Maduro. Esto, para enviar un 
mensaje a la disidencia alrede-

dor del mundo” y, por eso, se “ha 
fomentado este tipo de grupos or-
ganizados" e, incluso, financiado". 
Agregando que “hay un lazo estre-
cho en Venezuela del narcotráfico, 
del crimen organizado, directamen-

te con Maduro”.
Según Juan Guaidó, estos gru-

pos organizados y armados con-
trolaban los sectores de Caracas. 
"Ellos lo denominaron inicialmen-
te ‘zonas de paz’, que eran básica-
mente zonas de distinción en que 
grupos armados, crimen organi-
zado, controlaba sectores en Ca-
racas”. Añadió que esto “porque 
perdieron control del territorio 
y entregaron una especie de go-
bernanza a grupos armados que 
obviamente se salieron de con-
trol, que buscaron financiamiento 
propio, que tienen lazos y vínculos 
en el continente”.

Guaidó se suma a tesis que no 
descarta que secuestro y asesinato de 
Ojeda fuera ordenado por Maduro

El líder opositor del  
régimen venezolano  
sostuvo que el  
mandatario del país  
caribeño "tiene  
estrechos vínculos con  
el crimen organizado (…)  
con narcotráfico”.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/guaido-se-suma-a-tesis-que-no-descarta-que-secuestro-y-asesinato-de
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El abogado, Andrés Villegas, 
quien defiende al ex vicepresi-
dente de Ecuador, Jorge Glas, 
insistió en que su detención fue 
ilegal y, a la vez, arbitraria y que 
esa acción demuestra que se trans-
gredieron sus derechos humanos 
al haber sido privado de asilo que le 
había otorgado en la Embajada de 
México.  

Estas declaraciones las formuló 
Villegas el jueves 11 de abril, en el 
marco de la audiencia judicial del 
recurso de habeas corpus contra la 
detención de Jorge Glas, oportuni-
dad en la que pidió que el ex vice-
presidente recupere su libertad y 
sea trasladado a alguna misión 
diplomática cercana en calidad 
de asilado. 

Asimismo, aseguró que la reso-
lución judicial que legalizó la de-
tención de Glas, “tiene verdades a 
medias y una verdad a medias es 
igual a una mentira”, agregando 
que “es evidente que no existió 

orden de allanamiento” contra la 
Embajada de México. 

Hay que mencionar que, hasta 
ahora, no se ha mostrado en forma 
pública la orden de allanamiento y 
el informe policial respecto de este 
operativo ha sido declarado se-
creto. “No sólo se violó el código 
penal (de Ecuador), sino también 
normas de derecho internacional 
universal y regional. Se violó el 
principio de inviolabilidad de misio-
nes diplomáticas, y se llevaron bie-
nes muebles como celulares y hasta 
una tableta electrónica de Jorge 
Glas”, señaló Andrés Villegas.  

El ex vicepresidente de Ecua-
dor, Jorge Glas fue detenido el 
viernes 5 de abril en la Embajada 
de México en Quito, donde había 
acudido en calidad de "huésped". 
En diciembre de 2023, había solici-
tado asilo, alegando "persecución 
política" por parte de las autori-
dades judiciales de su país.

Defensa de ex 
vicepresidente de Ecuador 
insiste en que detención 
fue ilegal y solicita su 
entrega a México o a otro 
país a la brevedad

Jorge Glas fue condenado por dos casos de corrupción y 
estuvo refugiado en la Embajada de México, en Quito, por 
alrededor de tres meses y medio.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/defensa-de-ex-vicepresidente-de-ecuador-insiste-en-que-detencion-fue
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minutos de revisión en el VAR.
Luego de validar el tanto, el árbi-

tro del compromiso reinició el juego, 
pero en menos de un segundo lo dio 
por terminado, dejando en silencio 
al estadio Mineirao.

Este resultado deja comple-

tamente feliz a Unión La Calera, 
cuadro que queda segundo en el 
grupo con 3 puntos, sólo detrás de 
la Universidad Católica de Ecua-
dor que tiene 4 unidades. Más atrás 
se ubican Cruzeiro, con 2 puntos, y 
Alianza FC, con 1.

Finalmente, acerca de la bue-
na semana que han tenido tras el 
triunfo en casa ante Audax Italia-
no, el DT oro y cielo dijo que "uno 
cuando gana junta un montón 
de certezas y también encuentra 
esa mentalidad ganadora que 
empezamos a buscar desde el 
primer día que nos toco asumir 
en este club. Creo que el equipo lo 
pudo demostrar y ahora el desafío 
es mantenerlo, tratar de seguir por 
ese camino".

Cabe hacer presente que el duelo 
ante Unión Española se disputará 
este sábado 13 de abril en el estadio 
Santa Laura, a contar de las 17:30 
horas.

Todo pareciera ser alegría en 
Everton de Viña del Mar. Y es que 
luego del triunfo ante Audax Ita-
liano por el Campeonato Nacional, 
con el regreso de los hinchas al es-
tadio Sausalito, la vida les volvió a 
sonreír al conjunto oro y cielo.

La revitalizadora victoria ante 
los itálicos dejaron a los ruleteros 
en la quinta posición del torneo chi-
leno, bien aspectados pensando en 
seguir trepando en la tabla.

Para ello, ahora deberán enfren-
tar a Unión Española, cuadro que 
además llega duramente golpeado 
por su derrota 0-1 ante la U. de 
Chile, pero también porque perdie-
ron a su principal figura: el medio-
campista Emiliano Vecchio.

Pero las buenas noticias para 
los de la Ciudad Jardín no sólo se 
quedan ahí, pues además el técni-
co Esteban Solari celebró la recu-
peración de dos pilares del equipo: 
el colombiano Omar Fernández 
y el defensor nacional Tomás As-
ta-Buruaga.

"Pudimos recuperar a dos ju-
gadores que estábamos echando 
de menos, como son los casos de 
Omar Fernández y Tomás As-
ta-Buruaga. Son futbolistas que 

son importantes para nosotros, 
aunque claro que quizás hay que 
ir viendo día a día cómo evolucio-
nan", dijo el estratega argentino de 
Everton.

De todas maneras, Solari preci-

só que "cuando un jugador está 
inactivo por un tiempo, no que-
da a la par del grupo en lo físico. 
Somos un plantel donde no nos 
sobran los jugadores y tienen que 
estar todos al cien por ciento".

DT de Everton festeja la recuperación de 
dos pilares: "Los estábamos echando de 
menos"

Unión La Calera celebra milagrosa hazaña del Alianza 
FC ante Cruzeiro en Brasil

La gran hazaña de la Copa 
Sudamericana ha protagoniza-
do el Alianza FC de Colombia en 
duelo disputado este jueves ante 
el Cruzeiro de Belo Horizonte, en 
Brasil.

Y es que luego de ir ganando 
cómodamente por 3 a 0 en casa, el 
conjunto brasileño se derrumbó en 
el segundo tiempo y terminaron 
empatándole 3 a 3.

El duelo parecía ser ampliamen-
te favorable para los locales, que se 
fueron al descanso con una ventaja 
amplia. Sin embargo, el café pa-
reció estar bien cargado para los 

visitantes, que salieron con otra 
disposición al terreno de juego en el 
segundo tiempo.

Para hacer aún más increíble el 
desarrollo del juego, el gol del em-
pate cayó recién a los 90 +6 mi-
nutos de juego, y tras más de cinco 

Se trata del colombiano 
Omar Fernández y 
del defensor chileno 
Tomás Asta-Buruaga, 
quienes superaron 
sendas lesiones y podrán 
estar presentes ante U. 
Española este sábado.

Con el empate 3-3 en Belo 
Horizonte, el conjunto 
cementero se mantiene en 
el segundo lugar del grupo 
de Copa Sudamericana que 
lidera la Universidad Católica 
de Ecuador.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/dt-de-everton-festeja-la-recuperacion-de-dos-pilares-los-estabamos
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/union-la-calera-celebra-milagrosa-hazana-del-alianza-fc-ante-cruzeiro-en
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presente en el plantel de la Roja 
que disputará la Copa América de 
Estados Unidos: "Ojalá sea así".

En tanto, los hinchas de Indepen-
diente también llenaron de mensa-
jes a Isla agradeciendo su nivel y un 

fanático expresó: "Quédate para 
siempre".

Frente a esto, el criollo respondió: 
"Algún día tendré que irme, no 
puedo jugar para siempre amigo 
jajaja".

Entre los destacados regre-
sos que tuvo la Selección chilena 
en los amistosos ante Albania y 
Francia de la fecha FIFA de marzo, 
y por el inicio del proceso de Ricar-
do Gareca como nuevo entrenador, 
estuvo el de Mauricio Isla gracias 
a su buena campaña en Indepen-
diente de Avellaneda.

Y el propio histórico lateral 
derecho de la Roja confesó que 
no se esperaba su retorno en el 
combinado nacional, después de 
que estuvo un largo tiempo sin ser 
considerado en la era de Eduardo 
Berizzo.

Cuando un usuario en redes so-
ciales valoró su regreso, el "Huaso" 

respondió: "Muchas gracias, no 
pensé nunca que volvería pero la 
vida da sorpresas lindas".

Además, manifestó su inten-
ción de no bajar el rendimiento 
en Argentina para poder estar 

Garin (103°) volverá a las canchas 
la próxima semana, aunque con 
un ligero cambio de planes.

Tras la gran actuación que tuvo 
en Estoril, llegando hasta semifi-
nales, el tenista nacional Cristian 

Es que si bien en un primer mo-
mento "Gago" estaba inscrito para 
competir en Bucarest, la baja del 

estadounidense Aleksandar Ko-
vacevic (96°) le permitió ingresar 
directamente al cuadro principal 
del ATP 250 de Múnich.

El certamen teutón le trae gratos 
recuerdos al oriundo de Arica, quien 
conquistó allí su segundo título 
ATP en 2019, al derrotar en la fi-
nal al italiano Matteo Berrettini.

Cabe mencionar que el chileno 
deberá defender los puntos obte-
nidos el año pasado, cuando per-
dió en cuartos de final ante el danés 
Holger Rune, quien se alzaría como 
campeón del torneo.

Por baja de último minuto, Cristian Garin 
se anota en el cuadro principal del ATP de 
Múnich

Mauricio Isla y su regreso a la Roja: "Nunca pensé que 
volvería"

El histórico lateral 
derecho de la Selección 
chilena confesó que fue 
inesperado su retorno 
al combinado nacional 
en los amistosos ante 
Albania y Francia y 
aseguró que luchará 
por estar presente en 
la Copa América de 
Estados Unidos.

El tenista nacional se vio 
beneficiado por el retiro 
del estadounidense 
Aleksandar Kovacevic, lo 
que le permitirá competir 
desde el main draw en 
el certamen germano, 
donde se proclamó 
campeón en 2019.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/mauricio-isla-y-su-regreso-a-la-roja-nunca-pense-que-volveria
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/por-baja-de-ultimo-minuto-cristian-garin-se-anota-en-el-cuadro


tido de las experiencias traumá-
ticas y, ya sabes, intento elaborar 
mis propias frustraciones como 
mi ira y desilusión y transformar-
los en algo productivo como en 
creatividad, resistencia y fuer-
za" ha explicado, revelando que su 
disco está basado en su dolor y ha 
sido una especie de "terapia" que 
le ha ayudado a sanar en su peor 
momento.

"Es como ir al psiquiatra. Me 
ayuda a procesar un montón de 
emociones y sentimientos, que de 
otro modo, solo podría fusilar", 
admite, confesando que "haber 
amado es la lección más valiosa 
que he aprendido".

"Es mejor confiar y ser traicio-
nada que no confiar nunca" y así 
se lo quiere transmitir a sus hijos 
Milán y Sasha: "Trato de enseñar-
les que hay gente buena a la que 
vale la pena amar".

Los pequeños, como afirma en 

la entrevista, "son mi gran apoyo"; 
y ahora aunque tras su separación 
de Piqué y su mudanza a Miami con 
los niños hace un año "por primera 
vez tengo que lidiar con muchas 
cosas como madre soltera", tiene 
claro que "a veces es una suerte no 
tener un marido porque me esta-
ba arrastrando hacia abajo".

Y es que como revela, durante los 
diez años que vivió con el exfutbo-
lista en Barcelona tuvo una "rela-
ción de amor odio con la música, 
porque cuando tenía que ir al es-
tudio sentía que dejaba a mi fami-
lia desatendida y eso me provoco 
que no disfrutara de ella. Me sen-
tía culpable y desgarrada".

Inmersa en la promoción de su 
nuevo disco, Shakira ha vuelto a 
abrir su corazón en una entre-
vista a la revista colombiana Aló. 
Y a pesar de que todos creíamos 
que había pasado página y que su 
separación de Gerard Piqué en 
junio de 2022 estaba más que su-
perada, no ha dudado en volver 
a dedicar un durísimo dardo al 
exfutbolista.

La artista dejó entrever que su 

relación fue la 'culpable' de los 
siete años que estuvo sin lanzar 
un disco y a los que ha puesto fin 
con el lanzamiento el pasado 22 de 
marzo de 'Las mujeres ya no lloran'.

"Si la vida te da limones ya sa-
bes, tienes que hacer limonada" 
reconoce, revelando que su ruptura 
con el padre de sus hijos fue el 'im-
pulso' que necesitaba para crear 
nuevas canciones, como 'Session 
#53', 'Monotonía', o 'Acróstico'.

"Intento sacar el máximo par-
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sada de tanta mentira y de que 
me quieran dejar como la celosa, 
impulsiva y mentirosa, cuando he 
estado aguantando desde esa fe-
cha no contar nada".

También contó que se enteró de 
todo el 12 de febrero, "fecha en la 
cual esta mujer estaba en pareja 
y Francisco estaba casado y de 
vacaciones con su familia. Lásti-
ma que el plan no les salió como 
esperaban“.

“Espero que nunca más te metas 
en un matrimonio”, concluyó.

Carla Jara, luego de semanas de 
silencio y muchos rumores a cuesta, 
rompió el silencio y se refirió más 
en detalle al fin de su relación con 
Francisco Kaminski.

Cabe recordar que pese a que 
él aseguró que la relación finalizó 
"en buenos términos", la ex Mekano 
aseguró que no fue así y que hubo 
una "tercera persona involucra-
da".

Así surgieron los rumores que 
apuntaban a Camila Andrade, su 
compañera de trabajo en el pro-
grama «La Caja de Pandora», de La 
Red.

"Durante estas últimas sema-
nas, he enfrentado momentos 
difíciles al ser objeto de difama-
ciones que buscan dañar mi ima-
gen y reputación (…) Quiero dejar 
en claro que no he sido infiel ni 
tampoco soy parte de la supuesta 
infidelidad que se me acusa", dijo 
Andrade intentando quitarse de en-

cima estos rumores.
Tras estas palabras, Carla Jara 

decidió romper el silencio, asegu-
rando que efectivamente Camila 
Andrade era la "tercera en discor-
dia".

"Es lamentable que después de 
un mes de silencio salgan decla-
raciones tan pobres y tratando de 
defender lo indefendible. La verdad 
es que en Brasil me enteré por tus 
mensajes enviados a las 2 AM a 
Francisco diciéndole ‘puedes ha-
blar ahora, avísame’ y los ‘te quie-
ro mucho, hablamos después’, etc. 

que tú y él tenían una relación", 
dijo a través de sus redes sociales.

"Ahora tienes la patudez y el 
descaro de decir que estás pasan-
do momentos ‘difíciles’ ¿Por qué 
no lo pensaste antes de andar 
hablando con Francisco el 12 de 
febrero, cuando te escribí direc-
tamente para decirte que habías 
arruinado mi matrimonio?”, agre-
gó Jara.

También comentó: "Quienes 
lo hemos pasado realmente mal 
es esta familia, que se derrumbó 
después de ese día. Estoy can-

Carla Jara afirma que Camila Andrade "tenía 
una relación" con su esposo Francisco 
Kaminski

La ex Mekano dio a conocer 
supuestos mensajes 
que Andrade le envió a 
Kaminski, los cuales fueron 
el detonante para que la 
relación de siete años llegara 
a su fin.

Shakira repasa nuevamente a Gerard Piqué: "A veces 
es una suerte no tener un marido porque me estaba 
arrastrando hacia abajo"

"Es mejor confiar y ser 
traicionada que no confiar 
nunca", aseguró la cantante 
colombiana sobre su 
separación con el futbolista 
español en una reciente 
entrevista, en la que habló de 
su presente en la música y su 
vida íntima.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/shakira-repasa-nuevamente-a-gerard-pique-a-veces-es-una-suerte-no
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https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/carla-jara-afirma-que-camila-andrade-tenia-una-relacion-con-su-esposo
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La modelo Lisandra Silva y el 
bailarín Raúl Peralta confirmaron 
los rumores que hablaban del tér-
mino de su relación luego de cinco 
años.

A través de un mensaje en Ins-
tagram, informaron que "hace ya 
casi 6 meses atrás decidimos mu-
tuamente ponerle fin a nuestra 
relación sentimental de 5 años".

Junto a recordar que en su rela-
ción "tuvimos nuestras dos más 
grandes bendiciones: Noah y 
Leiah", sus hijos, los que "nos ten-
drán unidos como familia para toda 
la vida".

Luego, continuaron afirmando 
que "si bien, es una noticia asimila-

da para nuestras familias y amigos, 
queríamos comunicárselo a todo 
aquel que siguió nuestra historia 
desde el inicio y siempre nos re-
galó tanto amor".

"Queremos que sepan que vi-
vimos nuestra paternidad de 
manera compartida en tiempos 
iguales y mantenemos una rela-
ción con armonía y amistad, po-
niendo siempre por delante el bien-
estar de nuestros hijos", agregaron.

Finalmente expresaron que "les 
agradecemos todo el cariño y, 
desde ahora, sepan que nuestras 
vidas van por caminos diferentes. 
Nuestra decisión se realizó a con-
ciencia y amor mutuo".

Lisandra Silva y Raúl Peralta 
confirman su término como 
pareja: "Mantenemos una 
relación con armonía y amistad"

A los 30 años, murió la estrella 
del K-Pop, Park Boram, causando 
conmoción a nivel mundial en los 
fanáticos de este género musical. El 
hecho habría ocurrido la noche del 
jueves 11 de abril.

“Park Bo Ram nos dejó repen-
tinamente la tarde del 11 de abril. 
Nuestros corazones están pro-
fundamente afligidos al comuni-
car esta repentina noticia a sus 
fans. Se programará un velatorio 
y un funeral tras hablarlo con la fa-
milia de la cantante”, fue parte del 
comunicado de Xanadu Entertain-
ment, agencia de la cantante.

Hasta ahora, las causas de su 
deceso, no se han establecido, lo 
que sí se ha informado es que la 
artista habría estado compar-
tiendo con unos amigos, a las 
21:55 horas del jueves pasado, 
cuando en un momento se dirgió 
hasta el baño y, al demorarse en 
volver, uno de sus amigos fue a 
ver si ocurría algo, encontrándola 
en el suelo. 

A pesar de que sus amigos se 
comunicaron a la brevedad con el 

número de emergencia de Corea e 
intentaron hacerle reanimación, los 
equipos de emergencia la traslada-
ron al Hospital Guri de la Universi-
dad Hanyang, donde fue declara-
da muerta a las 23.17 horas.

La artista ingresó a la industria 

del K-pop cuando tenía 17 años y 
en 2010 compitió en el concurso 
de canto “Super Star K2”, convir-
tiéndose en una de las finalistas 
más jóvenes.

Hay que señalar que Park Bo-
ram debutó oficialmente en agos-

Pesar en el mundo del K-Pop por muerte de 
Park Boram a los 30 años

to de 2014, con el single “Beauti-
ful” junto al popular rapero Zico, 
consiguiendo ser considerada 
como la Artista del Año por la 
Mejor Canción en los Gaon Chart 
Music Awards de 2014.

La agencia de la cantante,  
Xanadu Entertainment,  
informó que se  
desconocen las causas  
de su fallecimiento hasta  
el momento, el que se  
registró el jueves 11 de  
abril.

Ambos recordaron que en su relación "tuvimos nuestras 
dos más grandes bendiciones: Noah y Leiah", sus hijos, los 
que "nos tendrán unidos como familia para toda la vida".
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